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重磅

家中阳台落满了烟灰且伴有烟味

2 0 1 2年12月初开始，我
就接到很多黄河十五路渤海
二 路 附 近 市 民 们 的 热 线 电
话，想让帮忙问问什么时候
能通上暖气，通过采访，了解
到，当时锅炉还没到，因为此
处确定集中供暖的时间以及
选择建设锅炉的地址的时间
都很晚，导致锅炉订购晚，称
锅炉到了很快就能供暖。

一直到2013年1月9日，
锅炉安装好后才开始点着了
第一台炉子，周边很多市民
专门请假在家等着暖气的到
来可是却迟迟未到。几天之
后，周边的交运花苑和滨州
市高级技工学校宿舍已经供
上暖气，但是侨昌家园和安
康花苑两个小区至今还没有
暖气。

记 者 每 次 去 锅 炉 处 采
访，都能碰到几位市民去看
锅炉，他们是想尽快地知道
有关供暖的第一消息，尽早
知道家里到底什么时候能来
暖气。记者了解到，因为没有
暖气，给周边市民以及学校
带来很多问题，因为家里太
冷，家里的水管都冻裂了，滨
州市高级技工学校则因为很
多学生被冻坏，给学生们放
了20天左右假期。“这最冷的
天气马上也要过去了，这来
不来暖气还有什么意义？”家
住侨昌家园的宋女生失望地
说。

滨州市住建局供热指挥
部和鑫谊热力有限公司也有
他们的理由，从确定此处集
中供暖至今，一直紧张赶工，

没有松懈。
新锅炉终于到了，终于

安装好了，也开始供暖了，但
是没想到此锅炉频频冒出浓
厚的黑烟，惹得周围市民开
始质疑它的环保效果。“不是
生物质燃料锅炉吗？怎么还
冒出这么浓厚的黑烟？我家
阳台上都落满了烟灰。”家住
附近的庞先生不解地问。也
有的市民到也觉得，宁愿“呛
一点儿”，也不愿意挨冻。对
于这样的问题，供热方则回
答是由于燃烧不充分所致，
因为想早日给市民们供暖，
除尘设备还没有安装。

最近“雾霾”的天气让每
一个人都无法逃脱，让每一
个 人 更 加 关 注 空 气 质 量 问
题。此锅炉既然被称为“环保
型的”，那么就应该有“环保”
的样子，频频地冒出浓厚的
黑 烟 让 市 民 们 怎 么 能 不 质
疑？鑫谊热力有限公司工作
人员说具体的环保效果只能
等运行一段时间才知道，但
是咱们这买的不就是“生物
质燃料锅炉”吗？为什么一开
始它就不能“环保”？

及早供上暖，对很多仍
在挨冻的市民来说很重要；
可作为同在一片蓝天下的更
多老百姓，空气质量同样很
重要。若是享受了暖气的同
时却呼吸上了更脏的空气，
只 能 是“ 拣 了 芝 麻 丢 了 西
瓜”。所以有关部门在改善民
生时，一定不要做这般顾此
失彼的事情。

(记者 王泽云)

格记者手记

及早供暖，岂能舍弃蓝天？

1、网友“路修远，吾求
索”：滨城区首个“环保型”
锅炉，这个根据要找找了？
谁给鉴定的？。

2、网友“ c e o”：什么环
保的啊，点起来浓烟滚滚，
这还叫环保型的？我听说这
个锅炉被省环保局查着了，
没上脱硫设备。

3、市民热线某先生：我
宁 愿 被 呛 死 ，也 不 愿 意 冻
死。

4、市民张先生：对个人
来讲，我认为供暖重要，每
个人都是自私的，我孩子现
在都冻感冒了，现在先进的
脱硫设备太多了，就是成本
高点，那不是我能考虑的。

格声音

16日下午，记者到此生物质燃
料锅炉附近发现此锅炉还在冒黑
烟，且冒黑烟的时候浓厚量多，冒
白烟的时候反而量少，一个小时之
内，冒黑烟的时间比冒白烟的时间

长。家住华滨新村的庞先生正好经
过锅炉附近，他家住在此锅炉东边
附近，“前几天冒黑烟严重的时候
这马路上铺了一层灰，我家阳台上
也刮满了烟灰，还有烟味儿，虽然

不是特别严重，但是还是挺脏的，
都不敢开窗户。”记者发现，此锅炉
西边附近也有小区，且马路沿石上
还有些烟灰，附近的路灯上也有一
些烟灰。

查出此锅炉并没有安装除尘设备
16日，记者从滨州市环保局大

气科处了解到，此锅炉冒出这样浓
厚的黑烟对大气污染是毋庸置疑
的。工作人员介绍，其实现在滨城
区所使用的所有锅炉都具有环保
效果，这个锅炉是废物再利用，燃
烧的是秸秆一类的燃料，环保效果
会好一些。

滨州市环保局监察大队到现
场了解到，“三同时”的建设情况也
使人担忧，此生物质燃料锅炉并没
有安装除尘设备。“三同时”即防止
污染的设备与主体工程同时设计、
同时施工、同时投产。环保局工作
人员介绍，生物质燃料锅炉“硫”

“硝”一般不会超标，因此可以不安

装“脱硫”设备和“脱硝”设备，但是
如果此锅炉建设前环保部门的批
文中要求安装“脱硫”设备和“脱
硝”设备，也得安装此两种设备。滨
州市住房和城乡建设局供热指挥
部孙主任告诉记者，为了早日给周
边的市民们供暖，除尘设备还没有
来得及安装。

11日和15日，本报分
别以《号称新型供暖锅炉 ,
环保达标吗》和《环保锅
炉何时能环保》为题报道
了有关黄河十五路渤海
二路附近滨城区首个生
物质燃料锅炉冒黑烟情
况。从 9日第一天运行开
始，此锅炉频频冒出浓厚
的黑烟，引得众多市民纷
纷质疑它的环保效果。鑫
谊热力有限公司工作人
员对此称是因为燃料燃
烧不充分导致。

为了尽早供暖来不及办理环保手续
记者了解到，带有污染问题的

建设项目在建设之前需要向环保局
提交《建设项目环境影响评价》，经
过环保部门批准后才可建设，之后
还需环保部门的验收等手续。滨州
市环保局希望相关部门能尽快补办

这些手续。
通过记者查证，此锅炉建设前

确实没有经过环保部门办理这些相
关手续。滨州市鑫谊热力有限公司
工作人员则告诉记者，因为确定建
设此锅炉时间已经很晚，为了尽量

能早日为周边的市民们供上暖气，
已经没有时间办理这些相关手续，
但是等锅炉运行稳定后，会尽快补
办这些手续。记者还了解到，最晚到
20日，将会给此锅炉周边的安康花
苑和侨昌家园小区供上暖气。

编编后后语语：：
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锅炉冒出的黑烟飘过
马路传向附近的小区。

16日下午，天色阴暗，
但是此锅炉冒出的黑烟依然
清晰可见。

冒白烟的时间短且量
少。
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